

Zeitschrift:	Le mouvement féministe : organe officiel des publications de l'Alliance nationale des sociétés féminines suisses
Herausgeber:	Alliance nationale de sociétés féminines suisses
Band:	9 (1921)
Heft:	127: II ^e Congrès national suisse pour les intérêts féminins : numéro spécial
Artikel:	Le "Mouvement féministe" aux congressistes
Autor:	[s.n.]
DOI:	https://doi.org/10.5169/seals-256740

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LE

Mouvement Féministe

Paraissant le 10 et le 25 de chaque mois

ABONNEMENTS

SUISSE.....	Fr. 5.—
ETRANGER....	6.50
Le Numéro....	0.25

RÉDACTION et ADMINISTRATION

Mlle Emilie GOURD, Pregny (Genève)

Compte de Chèques I. 843

*Les articles signés n'engagent que leurs auteurs**Les abonnements partent du 1er janvier. A partir de juillet, il est délivré des abonnements de 6 mois (3 fr.) valables pour le second semestre de l'année en cours.*

ANNONCES

12 insert. 24 insert

La case, Fr. 45.— 80.—

2 cases, 80.— 160.—

La case 1 insertion: 5 Fr.

SOMMAIRE: Le Mouvement Féministe aux Congressistes. — Un message des femmes suisses. — Le premier Congrès suisse pour les Intérêts féminins: E. Gd. — Ceux et celles auxquels nous devons le premier Congrès: Mme Camille Vidart; Mme Chaponnière-Chaix; Mme Ryff; M. et Mme Boos-Jegher; Louis Bridel. — La situation suffragiste actuelle en Suisse: E. Gd. — Une opinion intéressante: Yves Guyot.

II^e Congrès National Suisse pour les Intérêts féminins NUMÉRO SPÉCIAL

Le "Mouvement Féministe" aux congressistes

En consacrant presque exclusivement ce numéro de notre journal au Congrès, nous avons tenu à témoigner par là notre reconnaissance pour cette imposante manifestation féminine suisse. Reconnaissance pour celles qui, en 1896, et depuis lors, frayèrent les voies à notre mouvement; reconnaissance pour celles qui, depuis bien des mois travaillent pour que ce Congrès présente une image fidèle de ce qu'est devenue la femme suisse. Reconnaissance aux chefs, qui avec sagesse, tact et compréhension des besoins actuels ont conduit notre mouvement; reconnaissance aussi à la grande armée des femmes qui travaillent, souvent silencieuses et ignorées, mais en l'âme desquelles vibre également l'espoir des temps nouveaux.

LE « MOUVEMENT FÉMINISTE ».

Un message des femmes suisses

Nous avons pensé qu'au moment où s'ouvre le 2^e Congrès national suisse pour les intérêts féminins, il était utile de savoir ce qu'en attendent, non seulement celles qui en ont pris l'initiative, non seulement celles qui ont été à la brèche pour l'organiser, mais encore celles qui, dans différents milieux féminins comme dans différentes parties de notre pays, s'appretent à y collaborer. Les réponses qui suivent montrent quel écho a rencontré notre question: En quoi consiste pour vous le principal intérêt du Congrès? et permettent d'autre part, à cette étape de notre mouvement féministe suisse de se faire une idée générale de ce qu'il désire et de ce à quoi il tend. (Red.)

Genève, le 21 septembre 1921.

Chère Mademoiselle,

Comme vous le savez peut-être, l'organisation du futur Congrès avait été confiée par le Congrès de 1896 à la Commission permanente pour les intérêts féminins issue du Congrès. Celle-ci, en se dissolvant, peu après la création de l'Alliance nationale, lui remit également cette partie de son mandat.

Pour moi, le grand intérêt du Congrès qui se prépare est dans la démonstration de l'unité fondamentale du mouvement féminin chez les femmes suisses. Différentes de tendances, de milieux, de manières de concevoir le progrès de la cause de la femme, nous sentons toutes la force de l'idéal qui nous unit par dessus les divergences. Il y a

pour les organisateurs du 1^{er} Congrès une émotion profonde à constater qu'un quart de siècle a suffi pour unir dans un même effort toutes les grandes Associations de femmes suisses.

P. CHAPONNIÈRE-CHAIX,

Présidente du Comité d'initiative du II^e Congrès.

Zurich, le 21 septembre 1921.

Les quelques journées du Congrès sont trop remplies pour qu'on puisse en attendre autre chose qu'une impression générale. Pour moi, son principal intérêt réside dans l'image qu'il nous donnera du travail déjà accompli par les femmes, et des tâches qui se présentent encore à elles. J'espère de tout cœur que la satisfaction de ce qui est accompli sera dépassée par la conscience du travail encore beaucoup plus considérable qui est à accomplir, et que tous les membres du Congrès seront intimement persuadés du droit de la femme à son affranchissement politique comme de la nécessité de cet affranchissement politique.

RAGAZ,

Berne, le 22 septembre 1921.

Ce qui m'intéressera tout spécialement, c'est le nombre des participantes, qui nous donnera une idée nette de la proportion de femmes, lesquelles, en dépit de la fâcheuse situation économique actuelle et des tendances réactionnaires prévalant dans notre pays, sont et restent fermement attachées à l'ancien idéal de notre féminisme suisse.

Dr A.-L. GRÜTER,

Vevey, le 22 septembre 1921.

Le II^e Congrès des Intérêts féminins doit être:
1^o Une manifestation de reconnaissance pour les organisatrices du 1^{er} Congrès en 1896. Que ces vaillantes fondatrices du féminisme en Suisse se sentent entourées à Berne d'une forte armée de collaboratrices qui ont été formées par elles, et qui continuent le travail qu'elles ont commencé.

2^o Une leçon de choses vivante pour toutes les femmes, jeunes ou vieilles, qui sont restées éloignées des questions d'ordre général telles qui ne comprennent pas encore que la femme doit voir au delà de son intérêt personnel ou familial.

P. COUVREU DE BUDÉ,

Le Mont s/Lausanne, le 23 septembre 1921.

Le grand intérêt du II^e Congrès national suisse pour les Intérêts féminins me semble être tout d'abord dans le but même visé par ses initiatrices, à savoir la comparaison entre 1896 et 1921, et l'étude attentive du chemin parcouru pendant ces 25 années; ainsi que l'exa-

